

Télégramme à Trotsky à Brest-Litovsk

Christian Rakovsky

Source : 1917.mid.ru. (Оп.1 Д.151 П.10). Traduction et note MIA.

Brest, [Karakhan](#), pour Trotsky¹

J'étais à l'appareil hier. Si vous devez me parler personnellement, je peux être à l'appareil à partir de 19h, veuillez me le confirmer. J'ai reçu votre demande de départ pour Brest le 2 janvier mais je ne pouvais pas partir car j'avais trop de choses importantes à faire ici. La principale raison qui m'a retardé a été la recherche dans les archives secrètes des documents nécessaires pour dévoiler la vérité contre le gouvernement roumain. Je peux partir jeudi ou vendredi matin si le retard ne rend pas le voyage inutile. S'il est nécessaire de vous parler par ligne directe, veuillez fixer une heure à partir de 19h.

Rakovsky.

¹ Ce message a probablement été envoyé entre le 6 et le 10 janvier 1918. Commissaire du peuple aux Affaires étrangères, Trotsky présidait à ce moment-là la délégation de paix soviétique à Brest-Litovsk face aux représentants des Puissances centrales. Dans une communication par fil direct du 5 janvier 1918, il avait demandé la présence de Rakovsky auprès de lui, mais ce dernier n'a finalement pas pris part aux pourparlers de paix.